
中超第一轮战罢， U23新政
2.0版本的效果初步呈现： 8场比
赛共打进33球 ， 场均4.1球创下
中超历史新高， 其中广州德比一
场 “梅花间竹” 般贡献了9粒入
球， 上海上港8球狂胜大连一方。
2018赛季的中超联赛， 注定不会
平静。

U23新政2.0初印象：
消极换人绝迹

新赛季伊始 ， 足协公布了
U23新政加强版， 即强制U23球
员出场数从不少于1人， 改为不
少于外援出场人数。 首轮 8场战
罢 ， 共 49名U23适龄球员获得
出场机会， 其中24人首发出场，
10人打满全场 。 苏宁U23小将
黄紫昌在他的中超首秀打进 1
球———也是本轮唯一一名进球的
U23球员。

值得一提的是， 相比上赛季
许 多 球 队 选 择 在 半 场 结 束 前
换下U23球员， 本轮没有任何一
名U23球员在上半场被换下。 由
于多数球队都派上了3名外援 ，
配合政策要派上至少3名U23球
员 。 于是 ， 换下1名U23球员用
处并不大。 换个角度说， 足协的
新 政 2.0版 本 ， 有 效 地 遏 制 了
“U23球员开场被换下 ” 的尴尬
一幕。

16支球队中 ， 14支球队的
U23出场人数与外援出 场 人 数
持平， 但也有例外： 首发3名外
援的山东鲁能累计派上了 4名
U23球员 ， 其中2人首发 ； 江 苏
苏宁更是唯一一支首发3名U23
球员的球队， 而且他们只上了2
名外援， 最终3∶1力克贵州智诚，
堪称本轮U23新政的最大赢家。

派出2名外援的还有长春亚
泰， 他们对应地上了 2名U23球
员 ， 其 中 何 超 打 满 全 场 ， 周
大地踢了半场。 早在上赛季， 这
两 人 就 已 是 亚 泰 首 发 阵 容 的
常客 ， 何超甚至被里皮相中 ，
被誉为国足未来十年的中场核心
人选。

如何分配时间：
9队选择首发1名U23

以出场时间为标准， 本轮共
有4支球队的U23人均出场时间
超过60分钟， 长春亚泰2名球员
人均67.5分钟排名第一， 而江苏
苏宁4人出场的人均64.5分钟同
样可观 。 有趣的是 ， 加上人均
62.6分钟和60.3分钟的天津权健
和天津泰达， 4支球队的战绩是2
胜2平。

当然， 并不是说出场U23球
员越多， 球队战绩就越好。 上海
上港3名U23球员累计出场83分
钟， 人均27.6分钟 ， 仅高于23.6
分 钟 的 北 京 中 赫 国 安 ， 但 上
港踢出了一场8∶0。 同理 ， 广州
富力除黄政宇打满了90分钟， 马
俊 亮 和 蔡 浩 建 都 是 85分 钟 之
后出场， 3人的人均出场时间刚
刚超过31分钟， 但斯托伊科维奇
的球队5∶4力克了 “七冠王 ” 广
州恒大。

站在教练的角度， 首发1名
U23球员成为大多数主帅的选
择———9支球队首发了1名U23球
员 ， 另两人则在比赛结束前出
场 。 选择首发2名U23球员的共
有6支球队， 他们之所以有胆量
如此布置， 因为阵中不乏那些参

加了U23亚洲杯， 甚至代表国足
踢了东亚四强赛的国脚们。

疯狂进球：
与U23新政有关吗？

暂时抛开U23话题， 本轮中
超8场比赛贡献了33粒进球， 远
超过2015赛季首轮的8场27球 ，
大幅拉升了历史首轮进球纪录。

进球热潮和U23新政是否有
直接关系 ， 至少目前不能下定
论 。 但在不少场次中 ， 进球与
U23球员的失误有关。 不可否认，
U23新政提拔了很多年轻球员 ，
让不少具备实力的非U23球员失
去了出场机会，如果只拼实力，大
部分U23球员依旧难挑大梁 ，这
就不难解释为何本轮有14名U23
球员在80分钟后被换上场———他
们大多是新政的受益者。

所以说， U23新政恐怕也助
推了今年首轮进球狂潮现象的发
生———就像木桶理论， 如果U23
换成U21， 进球数会更多吗？

无论如何， 这也从侧面反映
了年轻球员继续快速成长的事
实———在欧洲联赛 ， 23岁 已 经
不算是联赛新秀了。 当然， 赛季
只踢了一轮， U23新政还将带来
哪些变化， 中国足球拭目以待。

(中新)

□本报记者 段西元

■段言堂■新闻分析
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U23新政与进球狂潮
有关联吗？

中超首轮观察：

这个冬季转会比较 “折腾”
的球队首轮中超表现都令人失
望 ， 大连队在客场惨遭上港队
“屠戮”， 而国安队也在客场被山
东队完爆 。 今年国安队志存高
远， 俱乐部的投入居中超之首，
但首轮国安队发挥出的水平令人
非常不满意。

国安队和大连队的情况有所
不同， 大连队在转会窗关闭前签
下了来自马竞的两位大牌外援。
卡拉斯科、 盖坦和冯特都是在几
乎没有磨合的情况下匆忙上阵，
加之主帅马林捏合能力一般， 大
连队在上海的表现犹如一盘散
沙。 国安队虽然也在压哨前引进
了比埃拉这样的强力外援， 但比
埃拉并没有进入到大名单中。 这
个冬天国安队引进的9大强援中，
只有巴坎布和刘欢出场。 无论是
巴坎布还是刘欢， 都很早就随国
安队合练了， 再加上其他9名首
发球员都是国安队的 “旧将 ”，
按理讲国安队不该出现那么大的
磨合问题。 但在球场上的表现，
却跟大连队一样， 整支球队踢得
毫无条理。

都是熟人熟脸却打不出默
契， 这与主帅施密特的排兵布阵
有很大的关系。 这场球国安队的
一些球员 “错位出场 ”， 巴顿 、
李磊等人都在打自己并不擅长的
位置。 比赛中， 几位球员也是频
繁更换位置。 也许施密特有他的

独特想法 ， 但这种 “乱点鸳鸯
谱 ” 的 做 法 ， 却 让 球 员 们 在
场 上 “一头雾水 ”。 国安队的高
位逼抢没有展现出来， 中场组织
更是一塌糊涂。 今年的转会标王
巴 坎 布 完 全 迷 失 ， 刚 果 人 根
本 得 不到球 ， 只能靠冲撞守门
员得到一些 “存在感”， 整场比
赛这位西甲的神射手竟然没有得
到一次射门机会。 国安队的整体
阵型被山东队轻松斩成数段， 山
东队很长时间都占据压倒性优
势， 如果不是侯森的出色表现以
及门柱帮忙， 国安队很可能会像
大连队那样酿成 “惨案”。 部分
国安队球员在场上也欠缺头脑冷
静， 晋鹏翔的第二张黄牌实在没
有必要， 在非危险区域那么大的
动作令人匪夷所思， 晋鹏翔的红
牌离场也让国安队彻底失去反扑
的可能。 希望之星韦世豪上场后
并没有发挥出他的水平， 反倒是
一次犯规吃牌引发两队小规模的
冲突， 而黄牌也束缚住了韦世豪
的手脚。

输给山东队并不是什么冷
门， 这个客场历来难打。 不过这
场比赛国安队发挥之差还是超出
了很多人的想象， 球踢得不明不
白， 终场哨响起的时候， 还没弄
明白施密特究竟想干什么。 这样
的国安队不是球迷想要的， 以现
有阵容， 国安队有理由拿出更好
的表现。

3月4日， CBA季后赛三战两
胜制附加赛， 北京男篮首战在家
门口失守 ， 总比分0∶1落后命悬
一线！

常规赛排名第7， 让北京队
在10进8的季后赛附加赛占有先
机———先打主场。 这是北京队时
隔两年再次站上季后赛赛场， 他
们上一次亮相季后赛还是在2015
至 2016赛季 。 2016年 2月 21日 ，
季后赛首轮第4场， 北京队主场
不敌新疆队 ， 从而以1∶3的总比
分被淘汰出局。 472天后， 北京
队又站上了季后赛的舞台……

0∶1落后， 系列赛第2场又是
上海队主场， 形势对北京队非常
不利。 雅尼斯球队来到了最危难
关头， G2会有哪些改变呢？

首先， 不出意外的话， 北京

队很有可能会更换小外援。 首场
比赛北京队继续使用马库斯·索
顿， “索大腿” 在场上很卖力，
几次持球强突和积极回防令人印
象深刻， 但显然他并不在最佳状
态， 此役12投仅4中得到9分。 对
比上海队小外援吉默·弗雷戴特，
差距立分高下。 首战赛后， 雅尼
斯这样说道： “索顿是双刃剑，
有积极的方面， 也有负面因素。”

艾伦·杰克逊春节期间已归
队并投入训练， 他有着更好的大
局 观 和 组 织 能 力 。 现 在 北 京
队 处 于逆境 ， 更换杰克逊被视
作最后一招。 至少从常规赛的表
现来看， 如果杰克逊伤愈能打比
赛 ， 那他在北京队的作用更胜
于索顿。

第二 ， 翟晓川是否能在G2

回归。 因为脚伤未愈， 翟晓川没
有出战本场比赛， 他身穿便服来
到现场助阵。 翟晓川是在常规赛
收官阶段对阵八一队时受伤的，
之后一直处在康复中， 至今已过
去20天左右， 但这期间一直没有
完全伤愈，也没有跟队进行合练。
目前尚不清楚， 翟晓川是否能赶
上下周三（3月7日）的比赛。

此役能明显看出， 缺少翟晓
川的空切跑位和冲抢篮板， 北京
队的进攻显得很死板， 没有跑出
常规赛期间的战术。 现在来到生
死关头， 北京队教练组会进行权
衡 ， G2是否让翟晓川复出 。 在
技战术层面上， 翟晓川对北京队
非常重要。

总比分0 ∶1落后 ， 北京队站
在了悬崖边！ （艾文）

“三八” 妇女节前夕， 西城区 “巾帼女杰杯” 台球赛开赛。
当天， 来自西城区教育、 体育、 环卫等系统以及街道社区、 企事
业单位的50多名台球爱好者姐妹欢聚一堂， 以台球健身的形式庆
祝自己的节日。 本报记者 崔欣 通讯员 史占清 摄影报道

施密特想要干什么？

台球健身庆“三八”

首钢站在悬崖边

■职工体育


